

Ante nueva burla del IDA

# Parceleros de ALCOA exigen entrega de escrituras

Unos 100 parceleros instalados en las tierras que ocupará la transnacional ALCOA, en Pérez Zeledón, realizaron un acto de protesta el pasado 23 de diciembre ante el engaño de que fueron víctimas por parte del Instituto de Desarrollo Agrario (IDA).

Los campesinos esperaban ese día al presidente ejecutivo del IDA, Sergio Quirós Maroto, quien había prometido hacer entrega de las escrituras a los agricultores.

En un acto convocado en Palmares de Pérez Zeledón, los agricultores invitaron a diputados y otras personalidades, pero los personeros del IDA no se hicieron presentes.

### IDA favorece a PINDECO

El dirigente vanguardista en la región, Juan Soto, manifestó que los campesinos del asentamiento vienen desarrollando una lucha contra las pretensiones de la transnacional PINDECO, que pretende adueñarse de las tierras que éstos ocupan. Las negociaciones realizadas con el IDA desde agosto pasado habían llevado al acuerdo de que el IDA entregaría escrituras el día 23 de diciembre, con lo cual los campesinos aseguraban su permanencia en las tierras y podrían actuar como sujetos de crédito.

Sin embargo agregó Soto, el IDA viene actuando de acuerdo con la transnacional, con el fin de lograr uno de dos objetivos: desalojar a los campesinos o ligar a estos por medio de un contrato leonino con la transnacional.

Soto agregó que el IDA viene desarrollando una política contraria a los intereses campesinos que cuyo fin es poner a sus asentamientos a servir a las transnacionales.

Los campesinos de ese asentamiento manifestaron que continúan en sus demandas y han puesto un nuevo plazo para que el IDA haga entrega de las escrituras prometidas.

Miércoles 13 marcharán a San José

# Gran movilización preparan campesinos de El Indio

Los campesinos del asentamiento de El Indio de Guápiles se preparan para realizar un desfile en la ciudad capital el próximo miércoles 13 de enero, como respuesta a la medida del Instituto de Desarrollo Agrario (IDA) de suspender las negociaciones que se venían llevando a cabo durante el mes pasado.

Las conversaciones debían reanudarse este martes 4 de enero; sin embargo el IDA decidió no asistir a la cita con la comisión negociadora de los campesinos hasta tanto estos no depongan su medida de toma de las instalaciones de la institución en Pococí.

Los campesinos llevan ya tres meses en estado de huelga sin que hasta el momento hayan podido lograr un acuerdo con el IDA.

### En busca de una negociación.

El Consejo Permanente de los Trabajadores (CPT) ha intervenido para tratar de lograr un arreglo con los personeros del IDA, quienes han prometido recibir a los dirigentes sindicales para los próximos días.

Iguales negociaciones está buscando el CPT con el Arzobispo de San José, Monseñor Román Arrieta Villalobos, quien ha sido hasta ahora el intermediario entre las partes. Con la ayuda del prelado, los campesinos habían logrado importantes avances en las negociaciones con el instituto agrario.

El CPT, quien se ha solidarizado con los campesinos, está intentando reabrir las negociaciones con el fin de obtener un arreglo favorable a los campesinos.

### Formas cada vez más altas de organización.

Los campesinos de El Indio realizaron el día 29 de diciembre una Asamblea General para conocer el desarrollo de las negociaciones y nombrar a los integrantes de la Junta Administradora del asentamiento, nueva forma de dirección del movimiento campesino.

En la actividad, el secreta-

rio general de la Federación Nacional Campesina (FENAC), Ricardo Araya, explicó pormenorizadamente los términos de la respuesta de la comisión negociadora campesina ante el IDA.

Esa respuesta, que da una explicación legal amplia a los señores del gobierno, debía ser conocida en la reunión del 4 de enero que el IDA suspendió unilateralmente.

La Junta Administradora del asentamiento quedó constituida por Raquel Antonio Manchado (presidente de la Comisión Negociadora de los campesinos), Demesio Vargas, Vicente Castillo, Carlos Calderón y Ra-

fael Rubí Vindas. Esta Junta pasaría a ser el organismo director de la lucha de los agricultores.

### Más muestras de solidaridad.

Los campesinos de El Indio han seguido recibiendo muestras de solidaridad de distintos sectores del país.

En los días de fin de año una brigada de la Juventud Vanguardista se mantuvo varios días en el asentamiento ayudando a las labores agrícolas.

Por otra parte, un grupo de diputados de todos los partidos emitió este miércoles un comunicado llamando al gobierno de la República a entablar una negociación seria con los campesinos.



Los campesinos de El Indio han recibido el apoyo de varias organizaciones para mantenerse en su lucha



# Continúan los beneficios para las transnacionales bananeras

Desde el 1º de enero de este año, las transnacionales bananeras deberán pagar únicamente \$ 0.18 por caja de banano exportada, en vez de los \$ 0.22 que por el mismo concepto pagaron al Estado durante 1987.

Además de ello, y de acuerdo al llamado Plan de Fomento Bananero aprobado durante la Administración de Luis Alberto Monge, estas transnacionales disfrutan por área nueva cultivada de un incentivo de \$ 0.30 (30 centavos de dólar) por caja exportada de banano por un período de ocho años.

Durante el año pasado, el precio FOB por caja de primera calidad aumentó de \$ 3.85 a \$ 3.90, (cinco centavos de dólar), mientras que el impuesto por exportación disminuyó de \$ 0.27 a \$ 0.22, (cinco centavos de dólar).

De conformidad con el citado Plan de Fomento Bananero se pretende que para el año entrante el im-

puesto quede reducido a 15 centavos de dólar, bajo el criterio de estimular la producción que, como se sabe, está fundamentalmente en manos de empresas transnacionales, entre las que destacan Bandeco y Standard Fruit.

Al 30 de junio del año pasado, el área cultivada de banano llegó a las 20.800 hectáreas, para una productividad promedio de 2.4000 cajas/hectárea/año, similar al promedio obtenido en 1986. Esa extensión produjo 25.103.851 cajas de banano en el primer semestre del 87, superior en más de 1.5 millones con relación a la primera mitad del 86, según datos proporcionados por ASBANA.

Según las estimaciones contenidas con el Plan se pretende llevar la exportación a 60 millones en 1990 aumentando el área de cultivo en 8 mil hectáreas y "estimulando" la producción en favor de las transnacionales bananeras.

BANDECO se ha convertido en la mayor exportadora de banano y directa e indirectamente se ha ido posecionando de las plantaciones en la región atlántica.



Costa Rica  
Ingresos por concepto de impuestos de exportación  
Dólares U.S.A.

AÑO	INGRESOS
1974	15.073.708
1975	26.675.109
1976	26.313.454
1977	25.946.481
1978	26.157.050
1979	26.652.525
1980	41.753.008
1981	51.806.017
1982	59.326.373
1983	60.922.058
1984	38.771.204
1985	31.426.506
1986	15.723.822

FUENTE: Departamento de Estadísticas de ASBANA, San José, febrero 1987

El gráfico muestra el descenso de los ingresos del país por concepto de exportación bananera, mientras las transnacionales se llenan el bolsillo.